
   

 

Der Vorsitzende Mücke, 18.02.2019 

des Bau-, Landwirtschaft-, Umwelt- u. Verkehrsausschusses 

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung des Bau-, Landwirtschaft-, Umwelt- u. Verkehrsausschusses der 

Gemeinde Mücke am Mittwoch, 13.02.2019, Ort: Gemeindeverwaltung (Sitzungssaal), Im 

Herrnhain 2, 35325 Mücke-Merlau.  

 

Anwesend: 

 

Bürgermeister 

 

Herr Bürgermeister Andreas Sommer 

 

Mitglieder 

 

Herr Peter Horst  

Herr Karl Peter Merz  

Herr Earl Stefan Tillich  

Herr Albert Tröller  

Herr Wilhelm Wild  

Herr Gerhard Horst 

Frau Pia Bachmann    in Vertretung für Herrn Siegfried Lang 

Frau Katharina Schwarz   in Vertretung für Herrn Peter Schäfer 

 

Von der Verwaltung 

 

Schriftführung: 

 

Herr Thomas Heidlas  

 

Entschuldigt: 

 

Mitglieder 

 

Herr Siegfried Lang  

Herr Peter Schäfer  

 

Gäste 
 

4 Gäste 

Herr Rolf Schwickert (Alsfelder Allgemeine Zeitung) 

 

 

Verlauf und Ergebnis der Sitzung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

 Der Vorsitzende des Bau-, Landwirtschafts-, Umwelt- und Verkehrsausschusses, 



Herr Wilhelm Wild eröffnet um 18.34 Uhr die Sitzung. Er begrüßt die Ausschuss-

mitglieder, Herrn Bürgermeister Sommer, Herrn Heidlas sowie die Gäste. Anschlie-

ßend stellt der Vorsitzende die Beschlussfähigkeit fest, gegen die ordnungsgemäß 

ergangene Einladung wurden keine Einwände erhoben. 

 

  

2. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan und Investitionsprogramm für die Jahre 2019 

und 2020 

Vorlage: V/808 

 

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage. 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

Im Zusammenhang mit den Mittelanmeldungen für den Ausbau von Betreuungsplät-

zen wird unterschieden zwischen dem mittelfristig erforderlichen Neubau eines Kin-

dergartens bzw. Anbauten an die vorhandenen Einrichtungen in Merlau und Groß-

Eichen (Beseitigung von bestehenden Defiziten an den Standorten) und der kurzfris-

tig erforderlichen Betreuungsausweitung aufgrund der erfolgten Anmeldungen. Hin-

sichtlich eines Neubaues bzw. den Anbauten an vorhandene Einrichtungen besteht 

noch weiterer Diskussionsbedarf für eine langfristige Lösung.  

 

Für die kurzfristige Kapazitätserweiterung für die Kinderbetreuung kommen die 

Einrichtung einer Waldkindergartengruppe, eine Umnutzung des DGH in Groß-

Eichen sowie die Errichtung einer Containerlösung als temporäre Maßnahmen in 

Betracht. Eine Nutzung der Grundschule Ober-Ohmen bzw. der Altenpflegeeinrich-

tung Cursana zur übergangsweisen Betreuung der Kinder kann aufgrund von Absa-

gen durch die Einrichtungsträger nicht erfolgen.  

 

Nach Auffassung der Koalition von SPD und Grünen wurden die Bedarfszahlen der 

Kinderbetreuung nicht in ausreichender Weise vorgelegt. Diesem widersprach der 

Bürgermeister. 

 

Seitens der Bauverwaltung wurde umfassend erläutert, welche Baugebiete in den 

einzelnen Ortsteilen im laufenden Jahr bzw. in den Folgejahren in dem vorliegenden 

Haushaltsentwurf eingeplant wurden. Seitens der Koalition aus SPD und Freien 

Wählern wurde auf die Dringlichkeit der Herstellung von geplanten Sozialräumlich-

keiten am gemeindlichen Bauhof hingewiesen.  

 

Eine Beschlussfassung über den Haushalt 2019/2020 erfolgte nicht. 

 

 

3. Informationsvorlage zum Antrag der CDU-Fraktion (V/788) - Neubau eines Kinder-

gartens 

Vorlage: V/825 

 

Auf Basis der Informationsvorlage zum Antrag der CDU Fraktion „Neubau eines 

Kindergartens“ erläutert Herr Bürgermeister Sommer nach einem erfolgten Ge-

spräch mit dem Vogelsbergkreis die aktuelle Situation für die Großtagespflegestelle 

in Sellnrod. 

 



Nach einem Gespräch mit dem Landrat am 13.02.2019 ergab sich folgende Situati-

on: 

 Die Großtagespflegestelle Sellnrod in der jetzigen Form endet zum 

31.07.2019! Der Kreis wird weder eine Betreuung von über 3-Jährigen wei-

terhin genehmige noch die bisher gezahlten Zuschüsse weiter zahlen. 

 Daher löst sich der Trägerverein auf. 

 Trotzdem liegen in Sellnrod Anmeldungen von 15 Ü3-Kindern und 4 U3-

Kindern liegen vor. 

 Vorschlag der Verwaltung: Wiedereinrichtung einer 1-gruppigen gemeindli-

chen Vormittagsbetreuung 

 

  

4. Mitteilungen und Anfragen 

  

 Es folgte die Präsentation des Bürgermeisters „Neues aus der Verwaltung“, welche 

dem Protokoll als Anlage beigefügt ist. 

Weitere Anfragen lagen nicht vor. 

 

 

 

Ende der Sitzung:   19:37 Uhr 

 

 

     

Vorsitzende/r    Schriftführer 
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